

Fedefam

Montevideo, 16 de setiembre 1993.-

Sr. Presidente de la
República de Chile
Patricio Aylwin

REPUBLICA DE CHILE			
PRESIDENCIA			
REGISTRO Y ARCHIVO			
NR.	93/19254		
A:	21 SEP 93		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>

ARCHIVO

De nuestra mayor consideración :

Profundamente consternados hemos recibido la noticia de la represión efectuada en Santiago, contra quienes rendían homenaje a su último antecesor legítimo en la presidencia de Chile, el Dr. Salvador Allende. Esta represión dejó un saldo lamentable de víctimas, entre ellas, dos muertos.

Es obvio que el pueblo chileno, como cualquier otro, tiene derecho a la libertad de expresión. También tiene el deber de hacer valer este derecho. Es responsabilidad de todo gobierno democrático velar por los derechos de su pueblo. El deber de la comunidad internacional es estar atenta a la observancia de los derechos universalmente consagrados de las personas y de los pueblos.

El asesinato del Presidente Allende fue una de las mayores atrocidades de la historia de Chile y uno de los hechos más conmovedores no sólo para nosotros, hermanos latinoamericanos, sino para la humanidad entera. Es -también y al mismo tiempo- uno de los ejemplos más valiosos en el legado democrático que con tanto trabajo y sacrificio van construyendo nuestros pueblos.

Nos duele, señor Presidente, que cuando un pueblo (el mismo que con tanto tesón y tolerancia, con tanto heroísmo recuperó una convivencia democrática) desea expresar su homenaje a aquél que con su vida les brindó el más elevado mensaje de ética gubernamental, encuentre la represión. Una vez más la represión. La misma que entierra el derecho y destruye las democracias. Nos duele por las víctimas y -con todo respeto- nos duele por Chile. Nos preocupa por las personas y nos preocupa por el porvenir democrático de Chile.

Con humildad y responsabilidad, desde la solidaridad y con firmeza, le solicitamos una investigación exhaustiva de lo ocurrido y el enjuic

Fedefam es un organismo regional integrado por las asociaciones de familiares de detenidos-desaparecidos de América Latina y el Caribe. Está dedicado a luchar contra la práctica de las desapariciones forzadas. Fue reconocido como observador II ante el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.

redefam

-2-

ciamiento de quienes ordenaron, permitieron y ejecutaron esta aberración. Solicitamos se tomen todas las providencias (de las cuales la justicia es ineludible) para que estos hechos no se repitan y para que verdaderamente se respeten los derechos fundamentales, civiles y políticos de todos quienes habitan esa tierra.

Le hacemos llegar nuestras condolencias por sus compatriotas muertos y el más ferviente deseo de que Chile nunca más sea ensangrentado.

Atentamente, por Regional Sur de Fedefam y
Madres y Familiares de Uruguayos Detenidos Desaparecidos

Susana Fernández

Julian Torres

(secretaria)

Con Copia para Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos de Chile y demás organismos de derechos humanos.

Fedefam es un organismo regional integrado por las asociaciones de familiares de detenidos-desaparecidos de América Latina y el Caribe. Está dedicado a luchar contra la práctica de las desapariciones forzadas y tiene el status consultivo en categoría II ante el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.